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La Dirección de Salud Municipal de Torreón ofrece de manera permanente y 
gratuita el servicio de mastografía para las mujeres que ameriten el estudio, 
con la finalidad de lograr una detección temprana del cáncer de mama y que 
puedan acceder a tratamientos oportunos. Según datos de la Organización 
Mundial de la Salud, una de cada doce mujeres enfermará de cáncer de 
mama a lo largo de su vida, debido a esto la OMS estableció el 19 de octubre 
como el día mundial contra el cáncer. Las interesadas pueden acudir a la 
Dirección de Salud Municipal, en avenida Ocampo 1167 oriente.

En el marco del Día Mundial de las y los Docentes, el secretario general del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Alfonso Cepeda 
Salas, hizo alusión al lema de la conmemoración: “La transformación de la 
educación comienza con las y los docentes”,  por lo que, subrayó, sus justas 
demandas deben ser resueltas para que enfoquen su atención y tiempo en 
la enseñanza de los alumnos; sobre todo, después del confinamiento por la 
pandemia, ya que  enfrentamos condiciones de abandono escolar, rezago y 
pérdida de aprendizajes.

ONU Reconoce esfuerzos del

El Alcalde manifestó su 
compromiso con el 
gobierno abierto, con 

la transparencia, rendición 
de cuentas, participación 
ciudadana e innovación. El 
Alcalde de Torreón, Román 
Alberto Cepeda, firmó el 
pasado martes una “Carta 
de entendimiento” con 
organizaciones de la sociedad 
civil, con el objetivo de 
fortalecer y darle seguimiento a 
cuatro ejes de gobierno abierto: 
transparencia, rendición 
de cuentas, participación 
ciudadana e innovación, lo cual 
ya fue reconocido por la ONU, 
al igual que los esfuerzos de 
esta Administración en materia 
de desarrollo sostenible. El 
Alcalde dijo que con el acuerdo 
se consolida el procedimiento 
que se inició desde el mes de 
abril, con la carta intención 
firmada entre su Gobierno y 
la ONU. Por su parte, Carlos 
Cortés Zea, Oficial Nacional de

NOTAS MAGISTERIALES

Alcalde Román Cepeda

Gobernanza Efectiva y Democracia del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), dijo que como parte de la agenda se busca 
contribuir para una mejor ciudadanía, así como mejor gobernanza con la participación de todos en igualdad de condiciones. “El gobierno abierto 
tiene que ver con la confianza tanto en las instituciones públicas como entre los ciudadanos, tiene que ver con un cambio de cultura en las 
administraciones públicas”, señaló. Reconoció la iniciativa del Alcalde Román Alberto Cepeda, e instó a la sociedad civil a seguir trabajando en 
la agenda del gobierno abierto municipal. “Permítame poner a su disposición la Organización de las Naciones Unidas en México para apoyar los 
objetivos de su Gobierno, señor alcalde, en temas tan variados no solo como el de gobierno abierto, sino en otros como construcción de paz y 
prevención del conflicto y todos los demás que ayuden a su programa de gobierno”, finalizó.

Funcionará el Metrobus antes 
de octubre 2023: Gobernador 

Riquelme

15 aniversario!
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Editorial

Alcalde de Torreón no ve piso parejo 
para competir como candidato

¡15 Años… y contando!
Con enorme satisfacción escribo estas líneas para 
compartir con usted, amable lector, el Décimo 
Quinto  Aniversario de Perfiles Laguneros, como 
un espacio serio, plural y gratuito en el que se 
publica información sobre temas relacionados 
al gremio magisterial, a la política... Con motivo 
de nuestros primeros 15 años, volteamos a ver el 
camino recorrido y sin duda nos alegra ver que 
actualmente Perfiles Laguneros es una referencia 
obligada en los temas que publicamos. Sin 
embargo, en un principio fue una publicación que 
empezó a ganar espacios entre actores políticos 
de la Laguna, para luego ampliar sus horizontes a 
las capitales de los estados de Coahuila, Durango 
y más allá. No me resta más que agradecer 
su preferencia y asegurarles que seguiremos 
esforzándonos por publicar contenidos de calidad 
en beneficio de nuestros lectores. Así pues, Perfiles 
Laguneros cumplió ya quince años de vida y en 
este mes de octubre  presenta su edición, en donde 
el quehacer periodístico se plasma a través de sus 
páginas, así como la opinión de especialistas y 
colaboradores que han permitido reflejar el sentir 
de quienes integran este proyecto. La primera 

edición de Perfiles Laguneros se publicó el 15 de 
octubre del año 2007, y durante estos primeros 
quince años se ha convertido en una alternativa 
de información, lo cual le ha merecido estar en el 
gusto de los lectores. Durante este tiempo, han 
sido muchas las informaciones buenas y malas 
que se han publicado. Muchas de ellas somos 
conscientes que no han gustado. Además, ello ha 
significado persecuciones, amenazas, presiones 
políticas, incomprensiones en muchos casos. 
Afortunadamente en estos quince  años, nada ha 
podido con la línea editorial de este periódico. 
La razón de ser, de intentar la información más 
objetiva posible, demostrada poco a poco con el 
tiempo, es uno de los motivos por los que nos 
sentimos orgullosos. Queremos agradecer desde 
aquí el apoyo recibido a todos nuestros lectores 
especialmente por su fidelidad.  Mención especial 
queremos hacer a nuestros colaboradores que 
edición tras edición nos dispensan su amistad, 
contribuyendo con sus columnas dándole a 
Perfiles una perspectiva diferente. Se trata ahora 
de seguir dando continuidad a este proyecto 
porque apenas llevamos quince años…y contando.  
¡ Feliz cumple Perfiles !…        
A todos, muchas gracias.

Torreón, Coahuila a 3 de octubre de 2022.- 

En cara al próximo proceso electoral para elegir 
Gobernador en Coahuila, el alcalde Román 
Cepeda González sigue analizando la posibilidad 
de contender por la candidatura el PRI, aunque 
de decidirse, dijo estar en desventaja ante otros 
aspirantes, por lo que pidió a su partido «piso 
parejo», cosa que no ve.

El Alcalde de Torreón, dijo en estos momento 
lo que le ocupe y le preocupa es atender los 
asuntos del Municipio, sin embargo dejó abierta, 
como en otras ocasiones, la posibilidad de buscar 
la candidatura por el Partido Revolucionario 
Institucional, al que dijo pertenecer desde hace 
38 años y donde se le ha dado la oportunidad de 
ser servidor público desde hace 28 años.

En insistencia de los reporteros de si no veía piso 
parejo, contestó: -ustedes valórenlo-. Román 
Cepeda González, repitió que llegado el momento 
tomará la decisión con responsabilidad y 
compromiso, por el momento sigue empeñado en 
hacer bien su trabajo como Alcalde de Torreón.
Reconoció el buen desempeño del gobernador 
Miguel Ángel Riquelme, quien se ha mantenido en 
el primer lugar de evaluación de su desempeño, 
en comparación con los demás mandatarios 
estatales. 

El 1 de enero de 2023 inicia el proceso electoral 
en Coahuila, por lo que será en diciembre en 
qué el alcalde de Torreón decidirá si pide licencia 
para competir o continúa como encargado de la 
Presidencia Municipal.
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Aprueba Congreso reforma de salud 
digna para niñas y mujeres en Coahuila

AMLO y sus declaraciones
Andrés Manuel López Obrador es un presidente 
totalmente distinto, es como el América en el 
futbol, amado por millones y odiado por millones, 
ahí no hay media tintas, por eso el América es 
totalmente diferente a cualquier otro club y 
considerado el equipo más ganador de México, 
pues así está el tabasqueño, en el presidente más 
ganador que existe, sus contrarios han buscado 
miles de forma de desacreditarlo y no han podido, 
le han dicho que se llevó lo peor del PRIAN lo que 
no es cierto, aún en estos dos partidos, así como 
el PRD y MC existen muchos políticos corruptos 
como existen en Morena, eso es innegable, pero 
lo que también es cierto es que hasta el momento 
al peje jamás le han podido comprobar hechos 
corruptos, podrán decir de sus hermanos, de su 
tía o de su cuñada u de algunos amigos, pero a él, 
jamás le han comprobado nada y posiblemente si 
lo llega a tener, se lo van a comprobar cuando ya 
no sea presidente del país, por lo pronto el sigue 
cabalgando como si nada y podrán decir que es una 
amenaza para México (no lo creo), que México se 

convertirá en un Venezuela, tampoco lo creo y la 
muestra la está dando al estar construyendo obras 
que en ningún sexenio anterior se hizo, lo que si 
no puedo negar son sus declaraciones, algunas 
absurdas como fue el desliz que cometió cuando 
habló sobre el problema de la persecución que 
tuvieron los de la guardia nacional por un grupo 
de delincuentes al señalar que los uniformados 
actuaron bien, pues los maleantes como nosotros 
también son seres humano, ante esto AMLO dijo 
que no fue un desliz el haber dicho que se debe de 
cuidar la vida de criminales, así pienso: AMLO El 
presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró 
que no fue un desliz el que haya declarado que su 
gobierno también cuida la vida de criminales por 
ser también seres humanos, pues manifestó que 
así piensa. En conferencia de prensa matutina en 
las instalaciones del Campo Militar 7A, el titular del 
Ejecutivo federal señaló que le llamó la atención 
el que intelectuales y escritores progresistas lo 
hayan cuestionado por estas declaraciones “Ayer 
hablé de que se tenía que proteger también la 

vida de presuntos delincuentes, que son seres 
humanos y me llamó mucha la atención de que 
intelectuales o profesionales supuestamente 
progresistas me cuestionaran por eso estamos 
viviendo momentos interesantes, es un momento 
estelar en la vida pública de México, porque está 
saliendo todo esto. “¿Cómo vamos a querer 
que alguien pierda la vida? ¿Cómo vamos a 
estar en el fondo a favor de la Ley del Talión, de 
que ´ el que a hierro mata a hierro muere y del 
´diente por diente y ojo por ojo´? Lo decía (León) 
Tolstói si a esas vamos, vamos a quedarnos 
chimuelos todos o tuertos o ciegos. Pero estoy 
hablando de intelectuales o escritores, déjenme 
que yo recuerde a uno cuando menos (Leonardo) 
Curzio dice en un comentario ´fue un desliz del 
Presidente´ según (José) Cárdenas, el conductor, 
bueno uno de ellos: ́ seguramente lo va a aclarar´. 
No, fíjense que así pienso”. Y Así es el presidente 
más polémico de la historia de México, muchos 
con él y muchos contra él.

Saltillo, Coah. a 4 de octubre 2022.- 
Derivado de una iniciativa panista, el 
día de hoy el Congreso Local aprobó 
por unanimidad una reforma a la ley 
que contempla una salud digna para 
las niñas y mujeres en Coahuila.

La diputada local, Mayra Valdés, 
explicó que las leyes vigentes en 
el estado no garantizaban que las 
autoridades proporcionaran a las 
niñas, adolescentes y mujeres, 
saneamiento y servicios sanitarios, 

insumos y materiales necesarios para 
la higiene menstrual, e instalaciones 
para usar, cambiar y desechar los 
materiales menstruales, lo cual 
constituía una violación adicional 
a la vulnerabilidad que sufren en 
algunas situaciones.

Entre las reformas más destacables 
se encuentran que ahora las 
autoridades sanitarias promoverán 
los derechos relativo a la higiene 
menstrual, en centros educativos y 
centros penitenciarios para buscar 
que las niñas, jóvenes y reclusas, 
tengan acceso a agua, saneamiento y 
servicios sanitarios con instalaciones 
seguras y privadas.

Además, la diputada Valdés explicó 
que con esta propuesta se garantiza 
la creación de políticas y mecanismos 

para otorgar de forma gratuita los 
insumos necesarios para la higiene 
menstrual a las niñas, adolescentes y 
mujeres de los centros de educación 
pública primaria, secundaria y media 
superior, y la creación de políticas y 
mecanismos para evitar el acoso 
escolar a las niñas, adolescentes 
y mujeres en el tema de salud 
menstrual.
“En el PAN estamos contentos ya que 
es un paso más para que las niñas 
y mujeres en Coahuila cuenten con 
todos sus derechos, el garantizar 
este tipo de derechos abre la puerta 
a que nuestras niñas y juventudes 
se sientan seguras y confiadas y 
con esto no tengan sólo salud física 
si no también puedan empoderarse 
y seguir avanzando en sus sueños” 
finalizó Valdés.

Solicita Verónica Martínez asignar 
recursos a favor de las mujeres

Ciudad de México.- La senadora Verónica 
Martínez García, solicitó al Gobierno Federal 
reconsiderar la asignación de recursos a 
diversos programas dirigidos a las mujeres, 
de manera que éstos sean incluidos en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación 
del 2023. La legisladora coahuilense destacó 
que mediante recorridos por todo el estado, 
las mujeres le han hecho saber la enorme 
necesidad de que se reactiven algunos de 
los programas que fueron cancelados por la 
Federación y que representaban una gran 
ayuda para ellas y sus familias.
Por este motivo, las gestiones van encaminadas 
a que regresen las estancias infantiles, ya que 
estos espacios eran de mucha ayuda para 
todas las mujeres que trabajan y que necesitan 
de algún lugar seguro para dejar a sus 
hijos. Además, que se destinen los recursos 
necesarios para que las dependencias de 
los tres niveles de gobierno, lleven a cabo la 
creación de salas de lactancia, de manera que 

éstas puedan ser utilizadas por las madres 
que necesitan amamantar o extraer su leche. 
La senadora Verónica Martínez también está 
gestionando ante el Gobierno Federal que se 
reanude el programa de Escuelas de Tiempo 
Completo, que hasta su funcionamiento eran 
de gran ayuda sobre todo para las familias de 
escasos recursos, ya que ahí se les brindaban 
los alimentos del día a sus hijos mientras 
acudían a clases.
   Se busca también que se fortalezca con 
mayores recursos económicos los Centros de 
Justicia y Empoderamiento para las Mujeres 
y los refugios para mujeres violentadas, esto 
con base en la necesidad que se ha detectado 
en este aspecto. La senadora de extracción 
priísta reconoció que estas gestiones 
son de vital importancia para las mujeres 
coahuilenses, de ahí que desde su escaño 
hará todo lo necesario para que la Federación 
reconsidere la asignación presupuestal y se 
reanuden todos estos programas.
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Saltillo, Coahuila.- La Universidad 
Autónoma de Coahuila, a través de 
la Coordinación General de Difusión 
y Patrimonio Cultural, convoca a las 
Escuelas, Facultades, Institutos y 
Dependencias de la Unidad Saltillo, 
a participar en la organización del 
Segundo Festival de los Muertos 
UAdeC 2022. El evento se llevará a 
cabo los días 24 y 25 de octubre a 
partir de las 19:00 horas y se contará 
con diversas actividades, como la 
exposición de un altar monumental 
colectivo, recorrido por el cementerio 
de artistas mexicanos, intervención 
musical en el foro Cempasúchil con 
la participación de artistas locales, 
entre otras actividades.

La comunidad universitaria 
interesada en la elaboración del 
altar podrá sumarse con el apoyo 
de materiales como veladoras, 
pan de muerto, flores, entre otros 
artículos propios de la festividad, así 
como quienes deseen colaborar y 
vincularse con las demás actividades 
podrán hacerlo apoyando con 
los recorridos por el cementerio 
de los artistas mexicanos, con la 
participación musical, entre otras.

Para más información comunicarse 
a la Coordinación General de 
Difusión y Patrimonio Cultural con 
César Alonso Valdés, al teléfono 
844 410 23 70, mediante el correo 
electrónico cesaralonso@uadec.
edu.mx, o acudir a la Coordinación 
ubicada en el Edificio “F” en 

Camporredondo, en horario de 
oficina de 8:00 a 15:00 horas.

Esta actividad cultural forma parte 
del compromiso universitario de 
impulsar y preservar una de las 
tradiciones más notables de México 
por su carácter solemne y festivo, 

como es el Día de Muertos, cuya 
celebración es una de las más 
relevantes del patrimonio vivo de 
México y del mundo, ello le ha valido 
su inclusión en la lista representativa 
del patrimonio cultural inmaterial de 
la humanidad por la UNESCO desde 
el año 2003.

Coahuila. - El Gobierno del Estado de Coahuila de 
Zaragoza, a través de su Secretaría de Cultura, 
y el Republicano Ayuntamiento de Torreón, 
por medio del Instituto Municipal de Cultura y 
Educación, convocan al Concurso Nacional de 
Poesía “Enriqueta Ochoa, 2022”, con el propósito 

de fomentar la creación literaria en la entidad y en 
el país. Existe un premio único e indivisible de 100 
mil pesos, así como un diploma y la publicación de 
la obra a cargo del Instituto Municipal de Cultura 
y Educación de Torreón.  A partir de este año, la 
recepción de la obra se realizará exclusivamente 

en formato digital. Para ello, los concursantes 
enviarán dos archivos PDF en un solo correo. 

El primer archivo PDF corresponde a la obra que, 
en este caso, será un poemario inédito de su propia 
autoría, en español, con tema y forma libres, con 
un mínimo de 40 y un máximo de 60 cuartillas 
(Times New Roman, 12 puntos, interlineado de 
1.5 líneas, 2 centímetros de margen, con páginas 
numeradas).  

El segundo archivo PDF contendrá la plica 
de identificación. En esta plica se solicitan los 
siguientes datos: Título de la obra; Nombre 
completo del autor;  Domicilio; Números 
telefónicos (celular y local con clave lada); Correo 
electrónico y Semblanza. El jurado calificador de 
este concurso estará integrado por escritores, 
investigadores y críticos con trayectorias destacas 
en la escena literaria cultural. 

Cabe mencionar que esta convocatoria estará 
vigente desde el pasado lunes 26 de septiembre 
hasta la fecha del cierre, que es el viernes 28 de 
octubre del año en curso. El anuncio del resultado 
se realizará a finales de noviembre de 2022. 

Los trabajos deberán enviarse a 
la siguiente dirección electrónica: 
concursonacionalenriquetaochoa@gmail.com Las 
personas aspirantes deberán indicar en ASUNTO: 
Concurso Nacional de Poesía Enriqueta Ochoa, 
2022. Para mayores informes, los interesados 
pueden llamar al teléfono 871 119 37 06 o escribir 
al correo literaturaimcetorreon2022@gmail.com 

La convocatoria completa se encuentra publicada 
en este link: http://www.torreon.gob.mx/cultura/wp-
content/uploads/2022/09/Cartel-Convocatoria-E-
Ochoa-2022.pdf
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Convoca UAdeC a participar en la 
organización del festival de los muertos 2022

Convocan al Concurso Nacional de Poesía 
“Enriqueta Ochoa, 2022”
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Notas Magisteriales
rocío arenas

AUDITORÍAS.- Es de destacar que 
con el anuncio que hizo el  profe 
Noé Rodríguez, representante 
del mandamás del SNTE Alfonso 
Cepeda,  de que se realizarán 
auditorias a la parte financiera de 
la Sección 35, se logrará esclarecer 
a profundidad el uso y manejo de 
los recursos de las finanzas de los 
trabajadores de la educación. Es 
obvio que los auditores trabajarán 
con mucha objetividad y seriedad 
a fin de que se transparente en 
que se utilizaron los recursos 
de los profes. A nadie le debe de 
molestar ni ofender la presencia 
de los auditores, pues todo se 
hará de acuerdo a la Ley, hay 
algunos de los profes que están 
nerviosos porque no han de tener 
muy limpia su conciencia, y le 
llaman “intromisión”  al acto de 
querer transparentar el uso del 
dinero de los maestros. Aquí lo 
importante es que las auditorías 
permitan transparentar  y rendir 
cuentas sobre el ejercicio de los 
recursos. Muchos profes están 
de acuerdo en que la actual 
Comisión encabezada por el 
profe Noé, está construyendo una 
agenda de rendición de cuentas 
para otorgar certeza a la base 
magisterial. ELECCIONES.-  Las 
elecciones de la Directiva Sindical 
de la Sección 35 del SNTE, se 
jugarán, creemos que antes de 
que finalice el año, al menos eso 
es lo que piensa la gran mayoría 
del gremio magisterial. Todos 
conocen a los “adelantados”, que 
sin haber lanzado la convocatoria 
para el cambio andan presidiendo 
actos de campaña anticipados 
desde hace seis meses. Ahora 
bien, son varios los que están en 
posibilidades de participar como 
candidatos, pero también de 
llegar a acuerdos para bajarse de 
la contienda y unirse a una carta 
mayor, es factible y es de sabios 

cambiar de opinión.  A simple 
vista se ven seis jugadores que la 
quieren y un caballo negro. Todos 
ellos, salvo el caballo negro, 
iniciaron su campaña con mucha 
anticipación y a la fecha están 
más que desgastados, quemados 
y nadie confía en ellos. Todos los 
conocen ya que un día sí y otro 
también aparecen en las redes ya 
sea en fotografías, textos y hasta 
denuncias. No debe sorprender 
que los acuerdos se den entre 

los que ninguna posibilidad 
tienen de llegar a la meta. Pero 
esto no es un juego de azar, 
sino político. Las posibilidades 
de ganar  cambian según las 
circunstancias, las negociaciones 
y las definiciones de cada grupo. 
Ahora bien, mi apuesta es que 
como el profe Mora ya mostró 
sus cartas y están a la vista, solo 
un As bajo la manga (lo tiene la 
mayoría del gremio) podrá revertir 
la imposición. Y ese As podría no 
haber sido revelado todavía o 
estar camuflajeado y escondido 
a simple vista, a la espera de 
sacarlo en el momento adecuado, 
veremos y diremos.  BUENAS.-  
Pues no todo es malo en la 
Sección 35, independientemente 
de la politiquería, de las denuncias 
en las redes, en la fiscalía, la 
toma del edificio, las entrevistas 
en la televisión, los chismes, los 
dimes y diretes, más lo que se 
vaya  acumulando hasta que se 
realice el cambio de la Directiva 
Sindical, el profe Alberto Martínez 

Hernández, titular de la Secretaría 
del Nivel Medio Superior, no se 
entretiene en esas situaciones, 
mucho menos en el canto de las 
sirenas y continúa como es su 
costumbre, trabajando para llevar 
buenas noticias a sus compañeros 
y para muestra un botón, bueno 
dos,  la semana pasada estuvo en 
la ciudad de Saltillo atendiendo 
dos comisiones, las dos fueron 
en representación  del profe 
Mora, todavía Secretario General 
de la Sección 35, la primera, el 
profe Alberto estuvo presente en 
el CXXII aniversario del natalicio 
del profesor Federico Berrueto 
Ramón, que tuvo lugar en la 
Rotonda de los Hombres Ilustres. 
La segunda, fue la entrevista que 
tuvo con el Ing. Marcelo Martínez, 
para recibir el bono estatal 2022 
del personal homologado del 
Nivel Medio Superior.  El profe 
Alberto destacó que gracias a las 
gestiones del profe Mora, se llevó 
a cabo la entrega recepción del 
bono y raudo y veloz regresó a la 
ciudad de Torreón, en donde en 
una acto sencillo se hizo entrega 
del bono 2022 a los compañeros 
del Nivel Medio Superior.  
RUMORES.-  Circula muy fuerte el 
rumor de que el ex gober bailarían 
Humberto Moreira, está buscando 
la dirigencia nacional del SNTE, 
de la mano de su amiga la maestra 
Elba Esther Gordillo y del actual 
mandamás del SNTE,  Alfonso 
Cepeda. El Tribunal Electoral de 
Coahuila habría dejado fuera de 
la contienda por la gubernatura 
de Coahuila a los aspirantes 
a candidatos por Morena Luis 
Fernando Salazar Fernández y 
Ricardo Mejía Berdeja por haber 
realizado actos anticipados de 
campaña. La versión, aun no 
confirmada, circuló en medios de 
comunicación a través de redes 
sociales. Serán ciertos ambos 
rumores? Pasará lo mismo con los 
“adelantados” que llevan varios 
emses con actos de campaña 
anticipados? Veremos y diremos.

www.perfileslaguneros.com



Perfiles Laguneros
Página 6 Página 7

Durango, en semáforo financiero rojo, sin 
derecho a crédito y con adeudos por 25 mmdp

Demandan ordenar desastre 
administrativo en la SEED

Comarca Lagunera.- El secretario de 
Educación en el Estado de Durango, José 
Guillermo Adame Calderón, sostuvo una 
reunión de planeación, con el subsecretario 
de Educación en la región Laguna, Fernando 
Ulises Adame de León, en la sala de juntas 
de la casa de gobierno de Gómez Palacio.  
Adame Calderón destacó, que 
estas acciones tienen la finalidad 
de ordenar administrativamente la 
Secretaría de Educación, debido al 
estado financiero en que la recibieron.  

Manifestó, que en caso de ser necesario se 
interpondrán denuncias a quienes resulten 
responsables: “Nuestro gobernador, Esteban 
Villegas Villarreal. nos ha pedido orden y 
claridad; si bien la instrucción no se trata 
de hacer cacería, ni estar investigando 
como si fuéramos policías, si nos ha 
pedido no ser tapaderas de nadie ni de 
nada; si derivado de estas auditorías hay 
necesidad de realizar denuncias civiles 
o penales, las realizaremos”, finalizó.  

Señaló, que como primeros resultados 
de las auditorías realizadas se detectó un 
engrosamiento de la nómina y en Durango ya 
se dieron de baja a las primeras 11 personas, 
por lo que hoy en la región Laguna se revisa 
el estado de la nómina en la Subsecretaría de 
Educación. Indicó que, en los avances de las 
investigaciones detectaron el abultamiento 
de la nómina, además de compensaciones 
altas, donde se tenía una nómina cercana a 
los 2 mil trabajadores administradores que 
no se requieren en los servicios educativos.  
    
Por otra parte, dio a conocer que durante 
la reunión también verán el tema para 
establecer un programa de mejoramiento 
en las escuelas de la región Laguna, al igual 
que de la entidad, ya que aproximadamente 
en Durango existen casi 5 mil planteles, con 
casi un millón y medio de alumnos y 40 mil 
docentes y administrativos trabajando, lo cual 
representa un sistema dinámico y estable, 
listo para iniciar los trabajos posteriores a la 
pandemia

Durango, Durango a 27 de septiembre 
de 2022. – En su primera visita a 
Gómez Palacio como gobernador, 
Esteban Villegas Villarreal, aseguró 
que “tan desastroso es el panorama 
financiero que nos dejaron, que 
nuestro estado de Durango en ese 
renglón se encuentra en semáforo 
rojo, sin ser sujeto de crédito y 
teniendo un adeudo por 25 mil 
millones de pesos”. Haciéndose 
acompañar de la presidenta 

municipal de Gómez Palacio, Leticia 
Herrera Ale,  el mandatario informó 
en rueda de prensa, celebrada en 
la Casa de Gobierno, que la entidad 
a su cargo al SAT le adeuda 1,700 
millones de pesos, motivo por el que 
solicitó la quita de multas y recargos 
y a largo plazo se le podría pagar 
de un golpe para que a través del 
ISR se le devolvieran al estado tales 
recursos para volverles a pagar otra 
parte con esa misma cantidad.  

Aseguró el gobernante “que en una 
estrategia nada más con ellos, con lo 
que en un año podríamos pagarles 
el total”. 
Aseguró que el gran problema que 
enfrenta la entidad a su cargo, “es 
que dentro del renglón financiero, 
nos encontramos en semáforo rojo, 
sin ser el estado sujeto de crédito 
y manteniendo adeudos por un 
total de 25 mil millones de pesos, 
razón por la que los intereses nos 

podrían comer”. Ante tal situación, 
hizo notar, “hacemos ahora un 
reacomodo a unas carreteras 
interestatales concesionadas que 
se hicieron hace algunos años y 
que con una reordenación, el estado 
pudiera recibir en esta renegociación 
alrededor de mil millones de pesos 
que serían para pagar los cortos 
plazos que nos mantienen en luz 
roja de unos adeudos que no se 
pagaron”. 
De esta forma, hizo notar, la luz roja 
de nuestro semáforo podría pasar a 
amarilla o verde, aunque esto podría 
tardar hasta el mes de agosto del 
año próximo. 

En otra parte de sus declaraciones, 
dijo el gobernante que en los cuatro 
años que le restan al presente año, 
los municipios duranguenses no 
tendrán ningún problema para recibir 
sus respectivas participaciones 
federales, ya que estas son 
propiedad de cada municipalidad, 
razón por las que dichas entregas 
están ya garantizadas. También dijo, 
al ser cuestionado por Extra de La 
Laguna, “que sólo se presentarán 
demandas legales en contra de la 
pasada administración, en caso de 
que la Contraloría llegara a detectar 
alguna o varias irregularidades, pues 
de ninguna manera haremos antes 
una cacería de brujas ni tampoco 
seremos tapadera de nadie”. 

Finalmente comentó Villegas 
Villarreal “que se haremos lo que 
sea necesario para que el Mando 
Especial siga en la región para 
mantener la tranquilidad de que los 
laguneros han disfrutado durante ya 
poco más de diez años”.
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En mi gobierno, primero los niños: 
Esteban Villegas

Torreón cerrará el año con más de 100 millones 
de pesos en bacheo, recarpeteo y pavimentación

Dra. Ma. del Carmen Rosales 
Castro

Cirujano Dentista   FOUAC
Céd. Prof. 3980770

¡LO ÚLTIMO EN 
PRÓTESIS DENTALES!

VALPLAST-PARCIAL
FLEX-LUCITONE

Av. Abasolo No. 420 Ote. Tels. 793-03-38. 

Durango, Dgo.- Con una interacción con los 
alumnos de nivel básico, el gobernador Esteban 
Villegas Villarreal entregó paquetes de útiles 
escolares a los estudiantes de las escuelas Josefa 
Ortiz de Domínguez, Jaime Nunó y Benito Juárez, 
que representan de manera global más de 200 mil 
para toda la entidad; “los niños siempre serán una 
prioridad para mi gobierno”, manifestó.  El Ejecutivo 
Estatal, además de llevar apoyos deportivos en 
las escuelas en mención, anunció que seguirán 
trabajando para mejorar la educación llevando 
más herramientas tecnológicas, así como nuevas 
estrategias a fin de atender los temas actuales 
que se presentan en los planteles educativos 
como la atención profesional ante los casos de 
ansiedad. 
     Quiero decirles que van a contar con todo mi 
apoyo y mi respaldo, al igual que del alcalde Antonio 
Ochoa, expresó Villegas Villarreal quien dejó en 
claro que trabajarán coordinados para mejorar 
las condiciones de las escuelas de la capital, así 
como de todo el estado, para que los niños tengan 
una mejor educación; “que se preparen mejor, 
que tengan mejores oportunidades para que los 
hagamos niñas y niños de bien, como a nosotros 
nos educaron en las escuelas públicas, con una 
buena educación”.  
    El secretario de Educación, Guillermo Adame 
Calderón, informó por su parte, que se mejorarán 
los servicios educativos, como una obligación 
a prestar dichos servicios a los niños y jóvenes 
de Durango, y que, la visita del Gobernador a 
las instituciones, habla de un gran mensaje de 
respaldo a este sector.       La alumna de quinto 

año de la primaria “Josefa Ortíz de Domínguez”, 
Samantha García Valles, reconoció el gran equipo 
de trabajo que ha conformado el Gobernador 
Esteban, además que es un ejemplo para los 
estudiantes en dedicación y responsabilidad, 
por lo que dijo sentirse tranquila al ver que la 
educación está en buenas manos. 
    Como anfitrión, el director de la escuela “Jaime 
Nunó”, Roberto Hernández Vázquez, comentó que 
esta actividad de entrega de paquetes de útiles 

escolares, brinda oportunidades de colaboración 
y logra un real acercamiento con la educación, 
además que con esto, Esteban Villegas muestra 
un espíritu humano y genera buena expectativa 
con el sector educativo, ya que hace alrededor de 
20 años que un Gobernador no visitaba la escuela 
y más con un acercamiento con los alumnos, 
como lo hizo cuando fue alcalde, al gestionar el 
domo escolar.

Torreón, Coahuila, octubre de 2022.- El Alcalde 
de Torreón, Román Alberto Cepeda González, dio 
a conocer que al cierre del año, la Administración 

Municipal alcanzará la meta de un millón 250 
mil metros cuadrados en bacheo, recarpeteo y 
pavimentación, lo que implica una inversión de 

más de 100 millones de pesos.
Dijo que a la fecha se llevan ya más de 500 mil 
metros cuadrados, y únicamente la obra del 
bulevar La Nogalera, comprende más de 330 mil 
m2. Comentó que en el tema de infraestructura, 
las lluvias impactan principalmente al pavimento 
de la ciudad, por lo que actualmente se cuenta 
con 22 cuadrillas laborando en diferentes partes 
de Torreón, especialmente en los sectores más 
afectados.

Además puntualizó que el Sistema Integral de 
Mantenimiento Vial ha realizado trabajos en 329 
colonias del municipio, y actualmente desarrolla 
acciones en Villas La Merced, Santa Fe, Las 
Fuentes, San Isidro, Durangueña, Villa California, 
Satélite, Zaragoza Sur, Viñedos y Senderos, así 
como en la carretera Torreón – Matamoros a la 
altura del retorno de la UTT, bulevar Centenario y 
bulevar Rodríguez Triana.

En cuanto a los trabajos que ha realizado la 
presente Administración Municipal, indicó que no 
sufrieron afectaciones por las lluvias, por lo tanto, 
lo que se atiende tiene que ver con un rezago 
histórico.
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En Torreón la lucha contra el cáncer  
de mama es permanente

Funcionará el Metrobus antes de octubre 
2023: Gobernador Riquelme

Torreón, Coahuila.- La Dirección de Salud 
Municipal de Torreón ofrece de manera 
permanente y gratuita el servicio de mastografía 
para las mujeres que ameriten el estudio, con 
la finalidad de lograr una detección temprana 
del cáncer de mama y que puedan acceder a 
tratamientos oportunos.

Según datos de la Organización Mundial de la 
Salud, una de cada doce mujeres enfermará de 
cáncer de mama a lo largo de su vida, debido a 
esto la OMS estableció el 19 de octubre como el 
día mundial contra el cáncer. Si bien este mes está 
dedicado a sensibilizar sobre el tema, las acciones 
en ese sentido son permanentes por parte de la 
Administración Municipal y se enmarcan en el eje 
“Bienestar para todos” del gobierno del alcalde 
Román Alberto Cepeda González.
Juan Antonio Ramos Martínez, titular de 
Programas Especiales de la Dependencia, señaló 
que algunos signos de alarma que se pueden 
detectar con una autoexploración son, que las 
mamas no estén a la misma altura, cambios de 
coloración en el pezón, palpar alguna bolita o 
depresión en el tejido mamario. Recomendó 
acudir al médico en caso de presentar cualquiera 
de estos síntomas.
El funcionario agregó que el estudio de 
mastografía no es invasivo y puede detectar algún 
abultamiento hasta dos años antes de que sean 
clínicamente palpables, lo que sería de mucha 
ayuda para determinar un diagnóstico oportuno. 
En ese sentido dijo que sí la mujer cuenta con 

uno o varios de los siguientes factores de riesgo, 
como edad avanzada, antecedentes personales 
de cáncer de mama o enfermedad benigna de la 
mama (no cancerosa), obesidad o consumo de 
bebidas alcohólicas, es recomendable practicarse 
el estudio.
Ramos Martínez hizo un llamado a las interesadas 

a acudir a las instalaciones de la Dirección de 
Salud Municipal, en avenida Ocampo 1167 
oriente, en donde se pueden hacer la prueba de 
mastografía sin costo o bien acudir por un vale 
para su posterior realización, en las distintas 
brigadas que se ofrecen en colonias, escuelas y 
empresas del municipio.

Torreón, Coahuila a 3 octubre de 2022.-El gobernador Miguel 
Riquelme Solís, aclaró que la prórroga que solicitó a Banobras, 
no fue para retrasar el arranque del Metrobús, aunque dijo que 
en próximos días se firmará el convenio con los trasportistas, 
sobre el modelo de negocio, reconoció que no será hasta el 
año próximo cuando entre en funcionamiento.
Dijo que todavía está por definir el modelo de las unidades, 
además de que no se tiene fecha de llegadas, una vez que 
se elijan, pero será hasta el próximo año cuando lleguen. 
“Ya tenemos la lana del enganche y nos definan la fecha de 

entrega”, subrayó el gobernador, pero el modelo de negocio 
lo darán a conocer en unos días más. “Queremos que sea 
negocio para ellos y rentable para el usuario”.
Implementar un transporte como el “BRT” es sumamente 
complicado, se justificó, poniendo ejemplos en las ciudades 
que lo han hecho como Aguascalientes, Querétaro y Monterrey, 
“queremos un negocio autosustentable, que nazca vivo el 
proyecto”. Aunque no quiso dar fecha para el funcionamiento 
del Metrobús, señaló que será mucho antes de octubre de 
2023.
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Halloween

Infonavit y Gobierno de Coahuila colaboran 
para ofrecer viviendas sociales económicas

El  festejo de or igen celta que se 
arraigó en Estados Unidos de la 
mano de la  global ización cada 

año convoca a más adeptos.

Los orígenes de la fiesta de Halloween se 
remontan a los antiguos celtas, cuando el 
31 de octubre los espíritus de los muertos 
abandonaban los enterratorios para apoderarse 
de los cuerpos de los vivos y así resucitar. Ante 
esa amenaza los celtas vestían sus casas con 
objetos de desagradable apariencia, como 
huesos y calaveras, para ahuyentar a las ánimas. 
Al conquistar los territorios celtas el imperio 
romano esas historias se fundieron con las 
festividades de Pomona (diosa romana de los 
árboles frutales) que se celebraban en la misma 
época y el resultante fue un sincretismo pagano-
religioso que la Iglesia católica anuló y dio origen 
a la efeméride de Todos los Santos, con fecha el 
1 de noviembre. 
En Inglaterra este día se conoció como All Hallows’ 
Day, según la traducción literal y se convirtió en 
una celebración muy popular por lo que la gente 
acostumbró a festejar también la noche anterior, o 
sea All Hallows’ Eve (víspera de Todos los Santos). 
De allí surge la palabra halloween para indicar 
la víspera del Día de los Santos. Este festejo 
fue introducido en Estados Unidos a mediados 
del siglo 19 por los inmigrantes europeos que 
luego por el desarrollo comercial, el cine y la 
globalización, se encargaron de difundir en 
muchos países occidentales. En muchos países, 
los jóvenes también aprovechan la oportunidad 
para organizar fiestas de disfraces alusivas.  El 
31 de octubre al anochecer, Halloween entra 
en su apogeo. Una de las costumbres más 
arraigadas la noche de Halloween entre los niños 

(y mayores) es disfrazarse, cuanto más terrorífica 
y esperpénticamente mejor, y recorrer las calles 
al asalto de las casas del barrio. Las pandillas de 
niños van por la calle con sus calabazas, llaman 
a las puertas y cuando el inocente visitado abre 
la puerta, lanzan el grito unánime “trick or treat, 
trick or treat”. 
La tradición exige que el inquilino de la casa ceda 
a este terrible chantaje, regalando a los niños 
todo tipo de dulces y golosinas de Halloween, 
haciendo, pues, trato (treat) con ellos. De no obrar 
de esta manera, el vecino moroso se expone a 
las temibles travesuras (tricks) de los chiquillos 
disfrazados de esqueletos, zombies, vampiros, 
momias o brujas. Las brujas toman las calles de 

muchos países este sábado de Halloween o “noche de 
brujas”. Los fantasmas volarán desde las tumbas, los 
vampiros saldrán de sus sarcófagos llenos de telarañas 
y los extraterrestres, de sus platillos. También se 
verán monstruos, hadas, superhéroes y toda clase de 
disfraces que la imaginación o la economía permitan. 
Lo cierto es que la fiesta de Halloween o “noche de 
brujas” se ha convertido en una conocida fiesta 
estadounidense que cada año gana más adeptos en 
todo el mundo. Las casas son decoradas de formas 
“terroríficas”, los niños salen y prometen “trucos” a los 
que no les regalen caramelos y jóvenes y adultos se 
reúnen hasta la madrugada con bebidas y máscaras 
como parte de los festejos.

Saltillo, Coahuila.- Con los objetivos de garantizar 
el acceso de las y los coahuilenses a una vivienda 
adecuada y darles seguridad jurídica sobre su 
patrimonio, el Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) firmó 
un convenio de colaboración con el Gobierno 
de Coahuila y los municipios de Acuña, Piedras 
Negras, Saltillo y Torreón, para facilitar la 
recuperación de vivienda abandonada y la 
regularización de escrituras. Como parte de dicho 
acuerdo, el Infonavit podrá pagar directamente y 
sin intermediarios las deudas de agua y predial 
de los inmuebles que recupera y utilizarlos 
para atender con vivienda de menor precio las 
necesidades de las familias que menos tienen y 
más lo necesitan. En lo que va del sexenio, a través 

de los distintos esquemas para la recuperación 
de vivienda que implementa el Infonavit, en 
Coahuila se ha beneficiado a 422 personas con 
la comercialización de este tipo de casas, por 
un monto de 74 millones de pesos. Asimismo, 
también se agilizarán los trámites administrativos 
y fiscales relacionados con la regularización de 
escrituras, atendiendo una demanda histórica de 
las y los trabajadores, que buscan proteger a sus 
familias, a través de tener seguridad jurídica sobre 
su patrimonio. Durante la firma del convenio, el 
director general del Infonavit, Carlos Martínez 
Velázquez, señaló que con este convenio pronto 
se podrán atender la necesidad de vivienda de 
los coahuilenses con vivienda económica.   “Así 
es el Infonavit de la Transformación que estamos 

construyendo. Pone primero a la clase trabajadora 
y atiende sus necesidades reales para que 
puedan consolidar su patrimonio familiar”, dijo. 
En su intervención, el gobernador Miguel Ángel 
Riquelme Solís reiteró que la coordinación 
interinstitucional entre las partes involucradas 
que permiten a Coahuila dar un gran paso y ser 
ejemplo en el país. Conminó a las autoridades 
municipales participantes en el convenio, a 
agilizar los trámites correspondientes para que en 
el corto plazo las viviendas recuperadas puedan 
ofrecerse a quienes las requieran. “Hoy Coahuila 
se pone de nueva cuenta a la vanguardia”, refirió 
y destacó que la formalidad laboral que tiene el 
Estado demanda mayor número de viviendas 
dignas y accesibles para la clase trabajadora. 
Con estas acciones, el Infonavit ratifica su 
compromiso por recuperar el sentido social del 
Instituto, poniendo a los trabajadores al centro 
de todas sus acciones, y corregir los errores del 
pasado, ocasionados por una política expansiva 
de vivienda.   En la firma del convenio estuvieron 
presentes los alcaldes de los municipios de 
Acuña, Emilio Alejandro de Hoyos Montemayor; 
Piedras Negras, Norma Lucille Treviño Galindo; 
Saltillo, José María Fraustro Siller, y Torreón, 
Román Alberto Cepeda González. Conoce todo 
lo que necesitas saber sobre créditos, trámites y 
servicios del Infonavit, de manera sencilla y clara 
en infonavitfacil.mx.   Infonavit es una institución 
de solidaridad, servicio y seguridad social del 
Estado, que tiene como objetivo otorgar crédito 
barato y suficiente para que las y los trabajadores 
del sector formal puedan acceder a una vivienda 
adecuada y formar un patrimonio. Asimismo, es 
la hipotecaria más grande en América Latina y la 
cuarta en el mundo, desde su creación en 1972 
a la fecha, el organismo ha colocado más de 625 
mil créditos en Coahuila.
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Pan, Circo y Congreso

Intesifican labores de mantenimiento 
en panteones municipales

Por Christian Villalobos

Imaginen por un momento que un 
abyecto presidente aspiracionista 
nos gobernara, de esos que buscan 
que su país crezca al precio que 
sea, que sea egoísta y se preocupe 
solo por su país, que incentive el 
mérito y desprecie al que quiera 
vivir con la mano estirada, qué 
sería de nosotros con un presidente 
ambicioso que quiera estar dentro 
de los mejores y no entre los peores. 
Qué vergüenza ante el (tercer) 
mundo que tuviéramos un presidente 
que premie el esfuerzo y no a quien 
incentive a la mediocridad.

Aunado a lo anterior, podríamos 
fantasear con un congreso en cuyas 
cámaras existieran legisladores 
profesionales, comprometidos 
con el marco legal y el estado de 
derecho, con debates profundos 
y de trascendencia, movidos por 
un verdadero sentido patriota.   
Siguiendo con la fantasía de un 
mundo utópico, soñemos con un 
poder judicial respetuoso de la ley, 
con un gran sentido del deber y la 
justicia, con personal incorruptible, 
imparcial, dignos de confianza y 
reconociendo.

¿Suena increíble verdad?, en especial 
cuando nos damos cuenta que 

nuestro presidente es un mediocre 
que favorece el conformismo, un 
populista que no busca trascender, 
mientras que en el congreso del 
estado se agarran a fregadazos 
por cosas tan sencillas, bajas, sin 

importancia que nada abonan al bien 
común y que solo denigran la cámara 
de representantes, por otro lado, ya 
a nadie le sorprende ver los actos 
de corrupción en el poder judicial, 
nuestra realidad es aplastante, pero 

solo por un momento volteemos a 
ver nuestra casa, nuestros trabajos y 
nuestros amigos, para preguntarnos  
¿en qué medida yo contribuyo a esta 
realidad?

Torreón, Coahuila a octubre de 2022. – 

Ante la proximidad del “Día de Muertos”, y previendo el 
aumento de visitantes a los camposantos, la Dirección de 
Servicios Públicos Municipales, intensificó las labores de 
mantenimiento en los panteones 1 y 2 de Torreón. A través 
del Departamento de Panteones, desde inicios del mes 
de septiembre se ha colocado herbicida para eliminar las 
plantas indeseadas, luego de que el líquido hace su trabajo, 
se comienza el retiro y poda de los espacios.

De forma diaria se realizan acciones de limpieza en los dos 
panteones municipales, recolectando basura y desecho. En 
los últimos tres meses de trabajo, se ha retirado todo tipo 
de desechos como escombro y maleza, en tres camiones de 
siete metros cúbicos del panteón 1, y cuatro de la misma 
capacidad en el panteón 2. Para embellecer los espacios, 
fueron colocadas 22 macetas y la plantadas bugambilias en 
el panteón 1.

El equipo de la Dirección de Mantenimiento Urbano colocó 
100 metros cuadrados de block en la barda perimetral del 
cementerio 1, mientras que el personal de Panteones puso 
otros 50 metros cuadrados en el mismo panteón. En cuanto 
a la prevención del dengue, se realizó la fumigación en el 
mes de agosto en ambos camposantos y se retomará una 
segunda etapa a finales del mes de octubre para recibir a los 
visitantes en el tradicional Día de Muertos.

Este mes continuarán las acciones de mantenimiento, 
sumando con ellos la eliminación de grafiti, así como aplicación 
de pintura, limpieza y desmalezado.
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Prevén debacle del PRI 
para elección de 2024

Promueve Edna Dávalos incentivos 
fiscales para vehículos eléctricos

Por Ángel Cabrera
La corriente del PRI denominada Movimiento 
líder evidenció el fracaso del partido, dirigido 
por Alejandro Moreno Cárdenas, en las pasadas 
elecciones, y consideró que, de seguir en esa 
línea, llegarán a 2024 más disminuidos. 
En un análisis sobre los resultados electorales, 
concluyeron que el líder priista falló en dirigir a 
esa fuerza política con eficacia y eficiencia, como 
lo marcan sus estatutos. 

Señalaron que en dos años el tricolor dejó de 
gobernar a 16.9 millones de ciudadanos debido 
a que en 2019 eran gobierno en 12 estados, con 
35.1% de la población, lo cual actualmente pasó a 
cuatro entidades, con 21.3% de la ciudadanía. 

El mayor foco de alerta es que en 2022 estarán 
en juego Oaxaca e Hidalgo y para 2023 serán 
renovadas las gubernaturas de Coahuila y Estado 
de México; es decir, las cuatro que actualmente 
gobierna el Revolucionario Institucional. 

Ante ese escenario, de perder los comicios en 
esas cuatro entidades, el PRI podría llegar a 2024, 
cuando se renueve la Presidencia, con otros 27.3 
millones de ciudadanos que ya no gobernarían y 
sin el respaldo territorial en ninguna entidad. 
Además, entre las elecciones 2015, donde alcanzó 
la mayoría en la Cámara de Diputados, y las de 
junio pasado, perdieron 1.6 millones de votos, lo 

que representa 42% en un lapso de seis años.  

Resaltan que como parte de la alianza Va por 
México, el PRI ganó 19 diputaciones, las cuales 
se lograron gracias a los votos del PAN y PRD. 
Sin coalición, sólo se obtuvieron 11 escaños, 
todos en Coahuila y Nuevo León, por lo que en 30 

estados no se logró triunfar de forma autónoma. 

Según el análisis de Movimiento líder, el partido 
debe poner atención en otros rubros como la 
pérdida de 80% de integrantes, así como el uso 
que se le da al financiamiento público por mil 143 
millones de pesos este año.

Saltillo, Coahuila Septiembre 2022.- Durante la 
cuarta sesión del Segundo Periodo Ordinario 
del segundo año de la Sexagésima Segunda 
Legislatura del Congreso del Estado, la diputada 
local del PRI, Edna Ileana Dávalos Elizondo, 

exhortó a través de un punto de acuerdo al gobierno 
federal, a fin de que considere dentro del Paquete 
Económico 2023, incentivos fiscales para los 
vehículos híbridos y/o eléctricos; asimismo para 
que pongan en marcha campañas de difusión y 

promoción social sobre los beneficios derivados 
de la compra y el uso de estos vehículos.

Las ventajas de los vehículos híbridos o eléctricos 
rebasan por mucho a las desventajas que pudieran 
presentar. Desde costos más bajos para su uso, 
su mantenimiento o su alta calidad de producción, 
hasta la reducción de la huella de carbono, sin 
duda son puntos a considerar para promocionar 
y fomentar entre la sociedad el uso de esta gama 
de vehículos.

Incentivar la compra de vehículos eléctricos 
en México a través de beneficios fiscales es 
una tarea compleja debido a la presión que ya 
tienen las finanzas públicas. En el panorama 
internacional, algunos países han creado un 
incentivo de descuento en la adquisición de autos 
eléctricos, subsidios, créditos especiales para 
empresas a cambio de un mínimo de producción 
o importación de unidades de este tipo, entre otros 
incentivos fiscales. Incluso hay entidades que ya 
aplican algo similar de manera local, por lo que 
ahora es un buen momento para hacerlo realidad 
de manera general.

“Por eso hacemos el llamado a fomentar 
incentivos para la producción, la comercialización 
y uso de vehículos eléctricos e híbridos, que 
tendría un claro efecto positivo a corto plazo en el 
mejoramiento de las condiciones ambientales de 
México. Hoy más que nunca debemos de usar la 
tecnología, los avances y la innovación a nuestro 
favor” expresó la diputada Edna Dávalos en el 
punto de acuerdo, mismo que fue aprobado.
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Acuerdan SEP y SNTE trabajar 
de manera conjunta en 

beneficio de la educación
La secretaria de Educación 
Pública, Leticia Ramírez Amaya, y 
el secretario general del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Alfonso Cepeda 
Salas, encabezaron una reunión 
de trabajo donde refrendaron su 
disposición para trabajar, de manera 
colaborativa, por el bien de la 
educación.

Durante el acto, que coincidió con el 
Día Mundial de las y los Docentes, 
la titular de Educación Pública 
destacó que su administración 
mantendrá, con absoluta honestidad 
y sinceridad, una relación de trabajo 
y de respeto hacia la representación 
sindical. En presencia de servidores 
públicos de la SEP e integrantes de 
los órganos nacionales de gobierno 
sindical y secretarios seccionales 
del SNTE de todos los estados 
del país, Ramírez Amaya afirmó 
que, bajo esa premisa, se podrán 
atender problemáticas laborales, de 
maestros y trabajadores.“Debemos 
reconocer que partimos de un piso 
complejo, dado que se requiere de 
la colaboración entre autoridades 
federales y locales, representaciones 
de los docentes y el acompañamiento 
al magisterio en cada entidad; sin 
embargo, sabremos superar este 
reto.” En el Auditorio “Miguel Hidalgo” 
de la sede central de la SEP, exhortó 

a maestras, maestros y dirigentes 
sindicales del país a caminar juntos 
por el bien de la Escuela Mexicana 
que es, sin duda, uno de los mayores 
logros de nuestro país y el principal 
espacio social para promover el 
conocimiento, el desarrollo, las 
libertades y todos los derechos.

Se trata, expuso la secretaria 
Ramírez Amaya, de construir alianzas 
y cooperación en temas que son 
comunes, que nos interesan y que 
nos comprometan para transformar 
nuestro país desde la educación. 
“Los invito a que mantengamos 
esa comunicación permanente, 
respetuosa y fructífera. Les 
agradezco mucho su atención, les 
dejo un abrazo y más hoy, que es la 
celebración del Día Mundial de las y 
los Docentes, instituido por la Unesco 
y la Organización Internacional del 
Trabajo, como reconocimiento a una 
de las profesiones más valiosas en 
cualquier sociedad, la enseñanza”, 
expresó. Reiteró que la dignificación 
del magisterio nacional es prioridad 
para esta administración, por lo que 
el gobierno del presidente Andrés 
Manuel López Obrador respaldó la 
basificación de 650 mil trabajadores 
del sector. Finalmente, recordó 
que el pasado 30 de septiembre 
se logró la regularización de 13 mil 
959 plazas para docentes de los tres 

subsistemas de Educación Media 
Superior, en lo que reconoció la 
colaboración del maestro Cepeda 
Salas. Tras expresar su beneplácito 
porque una maestra se encuentre al 
frente de la Secretaría de Educación 
Pública, el secretario general del 
SNTE, Alfonso Cepeda Salas, 
ratificó la voluntad del sindicato de 
construir una relación cooperativa y 
de corresponsabilidad para afrontar 
juntos los desafíos del sistema 
educativo y garantizar el derecho a 
la educación de todo el pueblo de 
México.

“Proponemos unir esfuerzos, trabajar 
paralelamente para edificar desde la 
educación los más sólidos cimientos 
para la 4ª Transformación que lidera 
nuestro presidente, el licenciado 
Andrés Manuel López Obrador, y 
construir esta etapa de desarrollo 
nacional, con libertades, justicia, 
bienestar y esperanzas de un mejor 
futuro para todos los mexicanos”. 
Cepeda Salas destacó que gracias 
a las mesas de trabajo SEP-
SNTE es una realidad el programa 
permanente de basificación, una 
de las principales demandas de los 
trabajadores de la educación; sin 
embargo, todavía hay compañeros 
que no tienen certeza laboral. Explicó 
que en la Ley General del Sistema 
para la Carrera de las Maestras y 

los Maestros existen contenidos 
que limitan a los docentes el acceso 
a promociones, sobrerregulan 
procesos, dificultando el ejercicio 
de algunos derechos y, en algunas 
entidades, se llega a extremos 
incomprensibles de las autoridades 
educativas estatales.

Por ello, “apelamos a la voluntad 
expresa del presidente y de la 
secretaria de Educación de impulsar, 
en el ámbito respectivo, leyes en las 
que prevalezca la justicia”. Asimismo, 
insistió en la propuesta de ampliar a 
todos los planteles los programas La 
Escuela es Nuestra y Escuelas de 
Horario Extendido, con el objetivo 
de erradicar, desde la educación, la 
inequidad, desigualdad, exclusión y 
pobreza. La sociedad, los padres de 
familia, las comunidades educativas, 
y desde luego el gobierno de 
México, cuentan con el magisterio; el 
Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación trabajará siempre 
a favor de México, afirmó Cepeda 
Salas. Como parte de la reunión, 
el especialista en educación, Ángel 
Díaz Barriga Casales, ofreció una 
conferencia magistral sobre las 
claves fundamentales del Plan de 
Estudios para Preescolar, Primaria y 
Secundaria, con el objetivo de que 
las dirigencias sindicales conozcan 
a profundidad los cambios.


